

# El PP reúne hoy a su ejecutiva en medio de un cisma por el aborto

El presidente de Castilla y León se suma a las críticas a la reforma

R. R. GARCÍA  
REDACCIÓN / LA VOZ

La salida de la crisis no es la única patata caliente que tiene entre manos el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. La reforma del aborto propuesta por el ministro Ruiz Gallardón ha creado un cisma inesperado en el partido que, lejos de serenarse, sigue abriendo brecha. El último en pronunciarse en contra de la ley fue el presidente de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, que ha salido en defensa de los alcaldes de Valladolid y Zamora, que habían cuestionado la legislación.

Los barones del PP y demás cargos del partido se verán hoy las caras en la Convención Nacional del PP, en la que el aborto se ha colado en la agenda. Y conciliar las posturas no será fácil después de que altos cargos del partido, alcaldes y presiden-

tes de comunidades como Alberto Núñez Feijoo, de Galicia, o José Antonio Monago (Extremadura), se hayan pronunciado en los últimos días en contra de una reforma que ni dentro del partido ha obtenido el mínimo consenso. A estas voces críticas se unió ayer Juan Vicente Herrera, quien ha abogado por esperar al pronunciamiento del Tribunal Constitucional sobre la ley aprobada por el PSOE en el 2010 y por escuchar opiniones «responsables» y «sensatas como la de los alcaldes de Valladolid y Zamora» antes de aprobar una nueva regulación.

## Guerra abierta

Herrera fue crítico, pero conciliador al mismo tiempo en un intento de que este espinoso tema no abra una brecha en el partido, como la que ya parecen mantener los presidentes valenciano y extremeño, que ayer se volvieron



La casa familiar de Ruiz Gallardón en Nerja apareció con pintadas en contra de su ley. ENRIQUE HIDALGO EFE

«A ver si es que el más centrado del PP soy yo y los demás están un poco confundidos»

José Antonio Monago  
Presidente de Extremadura

ron a enzarzar en una disputa a cuenta del aborto. Fabra achacó a Monago que su crítica a la reforma de Gallardón no se debe a la defensa de los intereses de sus electores, sino a su interés por mantener contentos a sus socios de Gobierno, IU. Y la respues-

ta de Monago no se hizo esperar. «A ver si es que el más centrado del PP soy yo y los demás están un poco confusos con este tema», respondió el dirigente extremeño, a la vez que reiteró su posición «claramente» contraria a la reforma. «En los grandes temas tiene que haber grandes consensos», dijo.

La polémica no solo ha abierto una brecha política, sino también en la calle. Así, la casa familiar que el ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, tiene en Nerja (Málaga) y en la que pasó unos días en sus vacaciones navideñas, amaneció ayer con pintadas en contra de su reforma, en un acto reivindicado por el co-

lectivo María del Rosario y sus ovarios. «Aborto Ruiz-Gallardón», se podía leer en una de ellas. También desde el ámbito médico han llegado las críticas. «No hay un problema en la calle, y cuando no lo hay no sé para que se toca la ley. La norma supone una regresión importante», dijo ayer el presidente de la Organización Nacional de Trasplantes, Rafael Matesanz.

Otro varapalo en contra de la propuesta de Gallardón llegó ayer desde el exterior. Un artículo científico recogido en *British Medical Journal* concluye que el asesoramiento antes de abortar solo sirve para retrasar la decisión, no para anularla.

## La crisis obliga al CNIO a reducir 31 empleos mediante bajas incentivadas

REDACCIÓN / LA VOZ

El Patronato del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO) aprobó ayer un acuerdo con el comité de empresa por el que se suprimirán 31 puestos de trabajo mediante bajas voluntarias, sin necesidad de llegar a los 64 despidos previstos en el plan de viabilidad.

El objetivo del plan es garantizar la actividad científica de este organismo y equilibrar las cuentas a partir de 2014 con un ahorro de 2,5 millones de euros. El proceso recoge medidas de ajuste paralelas, como reducciones voluntarias de jornada y salario o el incremento de los gastos que se cubren con cargo a los proyectos de investigación, entre otras. «La institución y sus investigadores seguirán comprometidos con la ciencia de excelencia», subrayó ayer María Blasco, la directora del CNIO.

## Las rebajas empiezan en Galicia con el abarrote de años anteriores a la crisis

REDACCIÓN / LA VOZ

Abarrote en las rebajas. Suena a frase tópica, pero que en los últimos años fue más un deseo que una realidad. Pero no ayer, el día en el que la mayoría de las tiendas y grandes cadenas iniciaron el período de descuentos. El tradicional tópico volvió a convertirse en realidad en todas las ciudades gallegas, que vieron como especialmente sus centros comerciales se vieron colapsados durante toda la jornada. A este hecho, que avala las expectativas de «moderado optimismo» expuestas por la Federación Gallega de Comercio, también ayudó que las clases en los institutos no se hayan iniciado aún, ya que se vio a muchos adolescentes en busca de oportunidades.

El reguero humano al asalto a los centros comerciales fue ayer como en los mejores tiempos, pero este hecho tampoco ha hecho cambiar las previsiones al presidente de la Federación Gallega de Comercio, José María Seijas, que prefiere contener la euforia por el momento. Eso



Las colas y la gran afluencia de gente fueron la tónica. MARCOS MÍGUEZ

sí, admite que «se ha roto la tendencia de 40 meses de facturación a la baja. Hemos llegado al fin del agujero y ahora nos estamos estabilizando», dijo.

No hay cifras globales de la afluencia de público, aunque El Corte Inglés sí hizo ayer sus primeras estimaciones. Sus cálculos apuntan a que en el primer día de rebajas pasaron por sus cuatro centros de Galicia

(A Coruña, dos, Vigo y Santiago) cerca de 150.000 personas. «La corriente de tendencia alcista del consumo que se constató en la campaña de Navidad se está viendo confirmada», se asegura en un comunicado.

En el primer día, sin embargo, los descuentos aún no fueron muy cuantiosos. Habrá que esperar unos días para llegar a lograr gangas del 50 % y el 75 %.

## La dieta Dukan eleva el riesgo de padecer enfermedades renales

REDACCIÓN / LA VOZ

Las dietas hiperproteicas, como la famosa dieta Dukan, aumentan el riesgo de desarrollar enfermedades renales a largo plazo y empeoran los marcadores urinarios y morfológicos del riñón. Entre las patologías que pueden provocar destaca la nefrolitiasis (cálculos renales o piedras en el riñón), debido a una disminución drástica del citrato urinario (un inhibidor de la cristalización de sales de calcio), un aumento del calcio urinario y a un descenso del pH de la orina.

Así lo han demostrado científicos de la Universidad de Granada (UGR), quienes a través de un experimento llevado a cabo durante 12 semanas en ratas —lo que equivale a años en humanos— examinaron los efectos de una dieta hiperproteica sobre parámetros renales plasmáticos, urinarios y morfológicos.